

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Metode ilmiah untuk mengumpulkan data untuk aplikasi dan tujuan tertentu adalah melalui prosedur penelitian. Operasi penelitian didasarkan pada kualitas ilmiah, yaitu empiris, logis, dan metodis, sesuai dengan metode ilmiah. Ketika upaya penelitian dilakukan secara rasional, hal ini menyiratkan bahwa penelitian tersebut mengikuti langkah-langkah logis dan rentan terhadap pemahaman manusia. Ketika suatu metode dianggap empiris, maka metode tersebut dapat diperhatikan oleh indera manusia, memungkinkan orang lain untuk menyaksikan dan mempelajarinya. Metodis mengacu pada pemanfaatan proses yang spesifik dan logis dalam proses penelitian.¹

Pendekatan ilmiah dalam pengumpulan data, menurut Sugiyono, menjadikan teknik penelitian bermanfaat untuk mendeskripsikan, membuktikan, mengembangkan, dan menemukan gagasan serta untuk memahami, menyelesaikan, dan meramalkan permasalahan dalam kehidupan manusia.²

Untuk mengumpulkan informasi dan data yang komprehensif tentang masalah yang diteliti, peneliti menggunakan metode penelitian kepustakaan, atau penelitian kepustakaan. Jenis penelitian ini melibatkan konsultasi dengan berbagai sumber, termasuk buku, catatan, majalah, dan referensi lainnya, selain temuan penelitian terkait di masa lalu. Dengan menggunakan penelitian ini maka dikaji referensi topik “menikahi wanita hamil karena zina antara Imam Malik dan kompilasi hukum Islam”.

¹ M.Pd Dr. Abdul Fattah Nasution, *METODE PENELITIAN KUALITATIF*, CV. Harfa Creative, 2023.

² Nofri Satriawan, “PENGERTIAN METODE PENELITIAN DAN JENIS-JENIS METODE PENELITIAN,” Ranah Research, 2023, <https://ranahresearch.com/metode-penelitian-dan-jenis-metode-penelitian/>.

Laporan kajian ini ditulis dengan teknik kualitatif, ialah mendeskripsikan kata-kata dan bahasa dalam keadaan alam tertentu untuk memperoleh pemahaman utuh atas fenomena yang dialami objek penelitian dengan menggunakan prosedur ilmiah. Pendekatan penelitian kualitatif ini dapat digunakan untuk mengidentifikasi pola interaksi, menjelaskan realitas yang rumit, dan memahami makna sesuai dengan tujuannya.³

Penelitian ini menggunakan metodologi komparatif (perbandingan). Metode ini digunakan untuk mengetahui persamaan dan perbedaan antara Fiqih Imam Malik yang berasal dari Indonesia yang membahas masalah yang sama, dengan Kompilasi Hukum Islam.⁴

B. Subjek Penelitian

Topik penyelidikan penelitian ini adalah apa yang dapat menyediakan data yang diperlukan untuk penyelidikan, yang dikumpulkan dari berbagai sumber perpustakaan, termasuk buku, artikel, catatan, majalah, dan referensi lain tentang menikahi wanita hamil karena zina.

C. Sumber Data

Orang yang mengumpulkan data berfungsi sebagai sumber data penelitian. Sumber data mengkategorikan data penelitian ada dua kelompok, yaitu:

1. Sumber Informasi Utama

Data primer mengacu pada sumber informasi mendasar yang peneliti peroleh langsung dari item penelitian, seperti buku atau artikel, yang menjadi subjek penelitian ini. Sumber informasi utama yang digunakan

³ Andi Praswoto, *Memahami Metode-Metode Penelitian: Suatu Tinjauan Teoritis dan Praktis*, (Yogyakarta: Ar-Ruzz Media, 2016), 52.

⁴ Peter Mahmud Marzuki, *Penelitian Hukum*, (Jakarta: Kencana, 2005),

dalam penelitian ini adalah Kompilasi Hukum Islam Imam Malik dan Kitab Al-Muwatta.⁵

2. Sumber Data Sekunder

Menurut para ahli, sumber hukum sekunder adalah bentuk data imbuhan yang memperkuat data primer. Sumber-sumber tersebut antara lain buku, literatur, bahan pustaka, dan penelitian lain sebelumnya. Hal ini memperkuat konsepsi yang sudah ada sebelumnya dengan berfungsi sebagai sumber dukungan data utama. Hukum menikahi wanita hamil setelah berzina dibahas dalam penelitian ini beserta kaitannya dengan permasalahan utama fiqh Imam Malik dan kompilasi hukum Islam.⁶

D. Teknik Pengumpulan Data

Sumber informasi topik kajian yang digunakan dengan teknik pengumpulan data adalah: buku, jurnal, karya ilmiah, dan tinjauan pustaka.

1. Dokumentasi Untuk mengumpulkan informasi, dokumentasi ini mencari atau menyelidiki topik-topik yang berkaitan dengan rumusan masalah. Bahan sumber penelitian utama yang akan digunakan hendaknya dibaca dan dicatat. Lengkapi dokumentasi dengan mengambil gambar, mendownload, atau mencetak informasi yang diperoleh dari pencarian buku secara online atau di perpustakaan.

E. Teknik Analisis Data

Mengklasifikasikan data, mengkarakterisasinya, mensintesisnya, menyusunnya menjadi pola, dan memilih apa yang penting, teknik analisis data memberikan cara metodis untuk menyaring dan mengumpulkan informasi dari buku, kitab, sumber literatur, dokumentasi dan apa yang akan

⁵ Yaniawati, "Penelitian Studi Kepustakaan."

⁶ Yaniawati, "Penelitian Studi Kepustakaan."

diperiksa, menarik temuan yang jelas bagi Anda dan orang lain.⁷

Penyortiran, serialisasi, dan pemadatan data adalah metode yang digunakan untuk analisis. Tujuan pengolahan data adalah membuat data menjadi lebih sederhana, mudah dipahami, dan mudah dibaca.

"Analisis isi" adalah teknik analisis data yang saya terapkan. Teknik analisis ini digunakan untuk mengkaji teks lugas yang mempunyai makna jelas. Analisis data berikut digunakan oleh para peneliti dalam penelitian ini:

1. Dijelaskan

Penulis menggunakan analisis kualitatif sebagai pendekatan deskriptif. dalam upaya mendapatkan rangkuman materi yang tercakup dalam buku, jurnal, dan sumber pustaka lain yang diteliti.

Daripada mencoba menarik kesimpulan luas atau generalisasi dari data, analisis deskriptif mendeskripsikan atau mengilustrasikan data sebagaimana yang telah diperoleh.⁸

2. Evaluasi Isi

Sebuah metode penelitian yang disebut analisis isi digunakan untuk mencoba dan memperjelas simbol-simbol yang digunakan dalam kriteria untuk mencoba dan membuat prediksi lebih jelas. Dengan kata lain, analisis isi dapat dilihat sebagai metode untuk memeriksa materi tertulis yang disusun dengan menggunakan rekaman percakapan vokal, seperti esai, artikel, surat kabar, catatan sejarah, dan sejenisnya.⁹

⁷ Sugiyono, *Metodologi Penelitian Kuantitatif, Kualitatif Dan R & D*, 2014. 244

⁸ Sugiyono, *Metodologi Penelitian Kuantitatif, Kualitatif Dan R & D*, 2014. 147

⁹ Suyitno, *Penelitian Kualitatif: Metode Penelitian Kualitatif*, Jurnal *EQUILIBRIUM*, vol. 5, 2021, <http://belajarpsikologi.com/metode-penelitian-kualitatif/>.

3. Komparatif

Teknik ini membandingkan dua variabel penelitian independen, namun lebih relevan pada dua sampel yang hadir pada waktu berbeda. Berkaitan dengan hal tersebut, peneliti membandingkan fakta terkait konsep Hukum Wanita Hamil sejak Zina mengikuti Kompilasi Islam dan Fiqih Imam Malik.

